

Entomologisches Nachrichtenblatt

Eigentümer, Herausgeber und Verleger: Arbeitsgemeinschaft österreichischer Entomologen. Geschäftsstelle und Vereinsheim: Volkshochschule Ottakring, Wien XVI, Ludo Hartmannplatz 7. Zusammenkünfte jeden Freitag 19 Uhr.

Für Schriftleitung und Druck verantwortlich: Hans Malicky, Theresienfeld 112, Niederösterreich.

Herstellung: Madress Gesellschaft, Wien I, Milchgasse 1.

Bezugspreis einschließlich Mitgliedsbeitrag jährlich für Österreich S 75.-, Schweiz sfr. 15.-, übriges Europa DM 15.-.

Übersee Dollar 7.50. Einzelhefte für Österreich S 6.-, Schweiz sfr. 1.30, übriges Europa DM 1.30, Übersee Dollar 0.80.

Alle Zuschriften an das Vereinsheim. – Anfragen technischer Natur (z. B. über Versand der Zeitschrift) können

nur beantwortet werden, wenn Rückporto beiliegt.

11. Jahrgang

Nr. 1

Jänner 1964

Zum Jahreswechsel

möchten wir nicht versäumen, Ihnen Erfolg und Wohlergehen im eben begonnenen Jahre 1964 zu wünschen. Mögen Ihnen, nicht zuletzt aus der Beschäftigung mit unserer schönen Wissenschaft, viele schöne Stunden erwachsen. Wir wollen uns bemühen, durch unsere beiden Zeitschriften hierzu weiterhin unseren bescheidenen Beitrag zu liefern.

Vorstand und Schriftleitung der
Arbeitsgemeinschaft
Österreichischer Entomologen

Direktor Ingenieur Georg Bühler +

Am 7. August 1963 starb in Wien im 77. Lebensjahr unser langjähriges Mitglied Dir. Ing. Georg Bühler. Ein schweres Leiden hat seinem arbeitsreichen Leben ein Ende bereitet.

Dir. Ing. G. Bühler war gebürtiger Bayer, hat aber seine ganze Jugend in Ulm verbracht. Seit 1910 lebte er in Österreich, 1911 kam er nach Wien, und nun begann sein überaus ehrenvoller Lebensweg. Als gelerner Dreher und Werkzeugmacher erwarb er sich im Selbststudium ein umfassendes Wissen, das ihn zu zahlreichen Erfindungen befähigte. Es dauerte nicht lange, und er wurde mit der technischen Leitung der Caro-Werke betraut.

1924 begann er mit der Entwicklung eines Werkstoffes für Gleitlager, der unter dem Namen "Carobronze" weltbekannt wurde. Die Erfordernisse, die sich aus der daraus resultierenden neuen lagertechnischen Theorie ergaben und zu aufsehenerregenden Hochleistungskonstruktionen führten (Porsche-Rennwagen, Flugmotoren, Schiffsdiesel), wurde von Dir. Ing. Bühler auch weiterhin theoretisch und praktisch gemeistert. So kam es, daß der Metallurge Bühler bald lockende Angebote aus dem Ausland erhielt. Er blieb aber dem Carowerke treu, das alle seine Patente auswertete.

15.1.1964
A. M.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Entomologisches Nachrichtenblatt](#)

Jahr/Year: 1964

Band/Volume: [11_1_1964](#)

Autor(en)/Author(s): Redaktion

Artikel/Article: [Zum Jahreswechsel 1](#)